

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA. Imprenta Balear.
Rullan, hermanos.
García.
MAHON. Orfila. (D. Domingo.)
IVIZA. Cabot.
Sale todos los dias por la tarde, excepto los sábados.

EL

BALEAR.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Por un mes.
En Mallorca 8 rs.
En Menorca é Ibiza franco de porte. 10 rs.
En los demas puntos del Reino, id. id. 12 rs.
Cada numero suelto 1 rl.

PALMA.—LÚNES 6 DE AGOSTO DE 1849.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

ITALIA.

Turin 24 de julio.

Dice la *Concordia*: «Las elecciones continuan dando un resultado que no esperábamos. De 128 elecciones conocidas hasta hoy, 40 solamente pertenecen a la falange ministerial, y 88 á la oposicion: esto es, 76 á la oposicion de la izquierda, 10 á una oposicion menos pronunciada y 2 á la oposicion radical.

Idem 25.

Las negociaciones para la paz ofrecen aun muchas dudas: hé aqui lo que dice el mismo periódico sardo:—Cada dia se hacen mas frecuentes y amenazadoras las voces de un rompimiento de las negociaciones de paz y de una próxima guerra.

Otro tanto dice la *Opinione*, aunque refiriéndose á los periódicos de Viena y á la *Gaceta de Augusta*; pero en otro lugar añade, que una voz salida, segun dicen, del ministerio afirma que ha sido concluida la paz con condiciones muy onerosas.

— La *Segge*, diario ministerial nada afirma; solo advierte que no debe darse crédito á los diferentes rumores que circulan acerca del tratado de paz.

Idem 27.

Los periódicos de la oposicion son los únicos que dan como hecho cierto la conclusion de la paz entre el Piamonte y Austria. El órgano oficial, y la *Legge*, periódico del Ministerio nada dicen sobre este particular, que aclare las dudas. La *Concordia* dice:—«A pesar del lenguaje sibilitico y pomposamente amenazador del periódico ministerial, creemos poder afirmar que la paz está concluida y que el tratado ha sido enviado á Viena para la ratificacion de aquel gabinete.

«Si hemos de dar fé á personas que tenemos motivo para creer bien informadas, los pactos son los siguientes: indemnidad, 75 millones: amnistia para los lombardos: limites territoriales como estaban antes de la guerra. Tenemos además motivo para creer falsa la voz que habia corrido sobre exigencias del Austria respecto á la modificacion del Estatuto y el cambio de la bandera.

El *Risorgimiento* tambien confirma esta noticia.

— Por otra parte leemos en *Le Salut-Public* de Lion de 28 de julio:—«Anteayer recibió un oficio el general Gemean anunciándole que el armisticio entre Austria y el Piamonte estaba roto, y mandándole reunir una division en la frontera. Estas órdenes llegadas á Lyon el 25 se comenzaron á ejecutar aquella misma noche, y el 26 á medio dia, partian los últimos batallones. Pero cuando apenas pasaba el último regimiento el puente de la Guillotiere, el general recibió contra órden, previniéndole que la paz habia sido firmada entre las partes beligerantes y que por lo tanto era inútil toda reunion de tropas en la frontera...»

Liorna 22.

El mariscal Wimpfen desembarcó la mañana de este dia procedente de Civitavecchia.

— La gente de que dispone Garibaldi asciende á 5,000 hombres: de ellos 600 son franceses, unos mil lombardos y los restantes romanos con muy pocos toscanos.

— Se cree que Garibaldi trata de pasar al puerto de de S. Stefano, para embarcarse en él.

Florenca 26 de julio.

El *Monitor toscano* hace una descripcion prolija de la llegada de Leopoldo II á Viareggio, donde salieron á recibirle los ministros de lo exterior y de la guerra y varios cortesanos entre ellos el principe de Midoff. El

gran duque salió de *Ruggiero* fragata napolitana á las 2 de la tarde del 24. El ayuntamiento de Viareggio hizo acto de sumision, y una docena de niñas leyeron versos.

— El gran duque llegó á Luca el 25 á las 11, donde otras jovencitas le presentaron flores y guirnalda: se cantó el *Tedeum*. El cuerpo diplomático fué recibido en audiencia privada, como tambien la magistratura.

— Las disposiciones que ha dado el gran duque para su regreso á Florenca, parece que son las siguientes:—Partiria de Luca el viernes 27 y permaneceria en Pisa todo el sábado, partiendo á cosa de las 4 con un tren especial

Arezzo 25 de julio.

Nuevas columnas austriacas han llegado á esta ciudad, á las órdenes del general Stadion.

Se dice de seguro que Garibaldi está acampado sobre la colina de los capuchinos de Citerna en el Estado Romano, y que se dispone á seguir hácia Rimini.

Roma 23 de julio.

El general Oudinot despues de haber oido misa ayer domingo en la basilica de S. Juan de Letran, almorzó con los canónigos y dió el siguiente brindis:

«A la salud del Santo Padre. Que los sentimientos generosos de nuestro venerable pontifice no encuentren jamás niugun obstáculo en su aplicacion!

«A que pueda vivir largo tiempo rodeado del amor de sus súbditos, como lo está actualmente de nuestro respeto y de nuestra devocion!

«Al sumo Pontifice!—A Pio IX!»

Malta 19 de julio.—Con el vapor francés *Licurgo* han llegado aqui 150 refugiados italianos procedentes de Civitavecchia. Otros 50 refugiados han venido despues del mismo puerto en el bergantin griego *Rubin*. El gobierno ha creído deber impedir que desembarquen en esta isla.

FRANCIA.

La sesion del dia 26 de julio en la Asamblea francesa fue dedicada en parte á la discusion de la ley de imprenta y en parte á otras cuestiones secundarias. Aprobóse, despues de algun debate, la eleccion de M. Cary. Se votó sin discusion un proyecto de ley concediendo al ministro del interior un crédito extraordinario para socorrer los establecimientos de beneficencia. —Un miembro se quejó de que no se hubiese permitido hacer los honores fúnebres que se preparaban á la memoria de M. James Demonty; pero el ministro manifestó que se habia hecho esto en obsequio del órden, pues se preparaba con aquel motivo una demostacion política.

Continuando la discusion de la ley sobre la prensa, se aprobaron los artículos 2, 3, 4 y 5 relativos á las provocaciones dirigidas contra el ejército, á los ataques contra las leyes, á la publicacion ó reproduccion de noticias y documentos falsos y á las suscripciones para el reembolso de las multas.

— Todos los dias se hacen prisiones por causas políticas: los periódicos de Paris vienen llenos de anuncios de esta naturaleza.

— El presidente de la república se dispone para hacer varios viajes á las provincias: de varias se le han dirigido invitaciones para que lo efectue.

— Dice un periódico que en la Asamblea ha corrido como muy válida la voz de un viaje de Su Santidad á Paris. Se dice que si este viaje se efectua, el presidente de la república y los ministros irian á recibir á Pio IX hasta Bourges.

— Dice la *Patrie*:—El dia 23 corria la voz en Turin de que toda la escuadra francesa debia pasar á Gaeta para recibir al soberano Pontifice y trasladarle á Civitavecchia.

Por otra parte se lee en el *Tolonés* del 26:—La escuadra del Mediterráneo que se encuentra en las islas Hyeres, debe regresar dentro de poco á nuestro puerto para recibir á su nuevo comandante, el vice-almirante Parceval-Deschenes, que se aguarda de un momento á otro.

Paris 28 de julio.

Un miembro de la Asamblea francesa pidió, en la sesion del 27 interpelar al gobierno sobre los asuntos de Roma. El ministro de negocios exteriores contestó que él mas que nadie deseaba un debate profundo sobre esta cuestion, pero que no creia el momento oportuno, en el estado actual de las negociaciones. Las interpelaciones se aplazaron para el 7 de agosto.

La Asamblea continuó la discusion del proyecto de ley sobre la imprenta, que fué aprobado en su totalidad. M. Nettement presentó una enmienda al artículo 6.º, proponiendo que tuviesen efecto las disposiciones relativas á la espendicion de las circulares electorales durante los quince dias que preceden á las elecciones, y en la circunscripcion donde aquellas se efectuasen; pero esta enmienda no fué adoptada.

Otro de los puntos sobre que hubo discusion, fué el artículo 8.º que establece la fianza, tal como se habia fijado por el decreto de 9 de agosto de 1848, sin que las razones espuestas en contra por M. Grevy consiguiesen hacer alteracion alguna en dicho artículo.

En virtud de una enmienda de M. Monet todas las contestaciones y rectificaciones que se remitan á los periódicos por los depositarios de la autoridad pública se insertarán gratis.

— Se lee en el *Moniteur*:—«En los viajes que el presidente de la Republica ha hecho hasta hoy, los funcionarios públicos le han dirigido, por medio de discursos, sus homenajes y felicitaciones.

— Esta costumbre que, en tiempo de la monarquía fué llevada hasta el abuso, parece querer desaparecer de nuestros usos. El presidente de la República, sin duda, no puede menos de lisonjarse de recibir las felicitaciones de las autoridades civiles, religiosas y militares; pero seria muy preferible que se le entregasen esposiciones sin ser pronunciadas.

El presidente de la república se complaceria sobre todo hallando en ellas la expresion sincera y completa de las necesidades y deseos de las poblaciones que visita.»

— La diputacion de Paris se reunió el 25 en una de las salas de la Asamblea para deliberar sobre una demanda relativa á conceder un subsidio extraordinario de 250,000 francos al teatro de la ópera, para sacarle de su desesperada situacion.

M. Victor Hugo hizo presente que esta peticion no seria aprobada por la Asamblea, atendido su carácter de interés particular, y propuso, que en su lugar se pidiese un subsidio de 670,000 fr. para subvenir á las necesidades de todos los teatros, dando á la peticion el carácter de interés nacional que merece, por la gran decadencia en que se halla este ramo de pública necesidad. La peticion se redactó en este sentido, y así será propuesta á la Asamblea.

ALEMANIA.

— El *Alsaciano*, periódico de Strasburgo anuncia en su número del 25 que acaba de recibir á última hora la noticia de la rendicion de Rastadt. Parece que este acontecimiento ha ocurrido despues de una lucha sostenida la noche del 23 de julio, entre los diferentes cuerpos que componian la guarnicion. Tiedemann ha sido preso.

La *Gaceta de Colonia* del 26 de julio da los siguientes detalles sobre la rendicion de Rastadt.

«El 23 de julio á las cinco de la tarde se rindió

Rastadt á discrecion. Todo el dia anterior duraron las conferencias, pero el príncipe de Prusia no quiso consentir en ninguna condicion. El 23 por la mañana una avanzada de 150 hombres desertó entera. De resultas de esta nueva defeccion apareció en el campo prusiano un parlamentario con la declaracion de que la ciudad se rendia. Ya era tiempo; pues al dia siguiente debia comenzar de nuevo el bombardeo, y refuerzos de tropas se habian pedido de Carlsruhe para tentar el asalto, el príncipe dió en seguida la orden de hacer avanzar las tropas hácia Rastadt, de hacer prisioneros á todos los insurgentes de la plaza, y conducirlos á los calabozos del fuerte. Los soldados prusianos obedecieron la orden de su general con gritos de alegría.

«Los gefes de los insurgentes, Tiedemann, Corvin y Willich han sido presos entre los primeros. Los habitantes de Rastadt están sumamente alegres. El príncipe de Prusia entró en el fuerte á la cabeza de sus soldados.

«He aquí lo que ha determinado la resolucion de los insurgentes. Cuando los dos oficiales que habian sido enviados para asegurarse del apoyo que el partido insurreccional conservaba en el pais, estuvieron de vuelta en el fuerte, y dieron cuenta de su cometido. Tiedemann convocó inmediatamente todos los oficiales á consejo para deliberar sobre las medidas que convenia tomar. Los soldados sabiendo que su causa estaba perdida, exigieron que seis de entre ellos tomasen parte en este consejo, lo cual les fué concedido.

Apenas se pusieron estos al corriente de las cosas, insistieron pidiendo una capitulacion, y pronto apareció sobre el glasis toda la guarnicion de la ciudad, compuesta de unos 5,000 hombres.

«El teniente general Van-Holleben ha sido nombrado gobernador de la plaza.»

NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 30 de julio.

Documento importante. Parece que se van á presentar proposiciones al señor ministro de Comercio, Instruccion y Obras públicas, sobre enagenacion de un documento de la mayor importancia para la carta de España: la esposicion de las operaciones geométricas hechas de orden del señor rey don Felipe V por los reverendos padres Martinez y de la Vega, de la compañía de Jesus, desde el año de 1739 hasta el de 1745, á instancia del célebre marqués de la Ensenada.

-- *Lucha de fieras.* Los domadores de fieras que perdieron el hermoso tigre real de Bengala en la lucha con el célebre *Señorito*, han tomado en subarriendo la plaza de toros para reproducir á la mayor brevedad espectáculos del mismo género.

En la primera funcion deben batirse dos yenas con algunos perros de presa y un enorme leon recién cogido en Africa, con el mismo *Señorito* ó algun hermano suyo. El leon á que nos referimos está suelto en un corral de Chamberi cometiendo los mayores desaguisados. Se alimenta de carne viva, y su racion diaria consiste en algunos carneros, cabras, perros ú otras frioleras por el estilo.

Hace dos dias le introdujeron en el corral un enorme horrico, y el primer saludo que le hizo fué abrirle por la mitad lo mismo que si fuera un libro. En seguida le comió todo el vientre. (Clamor.)

-- Dice un diario de Valencia que Séndra, el gefe del movimiento revolucionario de la provincia de Alicante en la primavera del año pasado, se ha acogido á la amnistia desde Argel, donde se hallaba refugiado.

== Leemos en el Comercio periódico de Cadiz:

«Al copiar casi todos los periódicos de España un episodio de la revolucion de febrero, obra escrita por Lamartine, sobre la fuga de Paris de S. A. R. la infanta de España, publican que S. A. el duque de Montpensier abandonó las Tullerías media hora antes que su esposa. Una persona, testigo presencial de los hechos, nos asegura que el duque de Montpensier, mostrándose siempre digno de nuestra angelical infanta, no la abandonó hasta dejarla confiada á la lealtad de uno de los hombres mas populares, Mr. de Lasteyrie, y á su señora, dama de honor de la reina Amalia. Esto no necesita pruebas al ver y considerar cuan dignos de envidia son los duques de Montpensier, dentro del hogar doméstico, gracias á las lecciones y al ejemplo

de su augusto quanto desgraciado padre á quien ni sus mismos enemigos han podido negar las virtudes domésticas que tan digno le hacian del respeto público.»

== Segun el estado semanal del departamento especial del Banco de San Fernando que inserta la Gaceta de hoy, quedan en circulacion, sin variacion de la semana anterior billetes por valor de 100.465,100 reales. La existencia en caja en efectivo metálico es de 31.974,121-15; en barras de plata en la casa nacional de moneda para la acuñacion 1.083,157-6; anticipado para compra de pastas de plata 753.156-13; y en valores líquidos 66.186,565, total 100.000,000. La caja ha cambiado á metálico una suma de billetes importante 880,500 rs.

== Parece está nombrado ó va á serlo embajador de la reina de Portugal, en España, el señor marques de Fronira, uno de los hombres políticos y mas distinguidos del partido conservador en el reino vecino.

-- Ocupándose *El Heraldo* de contestar á los periódicos progresistas acerca de la situacion de nuestra plaza de Melilla, dice entre otras cosas lo que sigue.

«Segun digimos ya hace dias, el gobierno de S. M. ha pensado seriamente en remediar definitivamente los males que está sufriendo la plaza de Melilla, y creemos que no tardará en hacer sentir á los moros que la asedian el castigo que merecen sus atrocidades. Los periódicos progresistas pueden estar tranquilos. El gobierno sabrá hacer respetar en todas partes nuestros derechos, y mantener la dignidad de nuestro pabellon, y no necesita para esto hacer volver el ejército de Italia, como los progresistas quieren.

En cuanto á los medios que se adopten para vengar los insultos de los moros, no sabemos cuales serán; pero sean cuales fueren, ya consistan en bloquear los puertos de Marruecos y ostilizar su tráfico, ya se circunscriban á la localidad y se tomen las alturas que rodean y dominan á Melilla y que nos han pertenecido siempre para fortificarlas de una manera permanente y ampliar la estension del presidio; ya se adopten otros medios que no están á nuestro alcance, lo que podemos asegurar es que no pasará mucho tiempo sin que el gobierno contenga para siempre los incansables ataques de las feroces tribus que rodean y hostilizan á nuestra plaza de melilla.

== Se nos asegura que monseñor Brunnelli, el M. R. patriarca de las Indias y el señor Colfanguer comisario general de Obra Pia de los Santos Lugares de Jerusalem, han sido condecorados con la cruz de caballeros de la orden militar Hierosolimitana del Santo Sepulcro de N. S. J. C.

A muy luego de haber sido aclamado y constituido rey de Jerusalem Godofredo de Bullon conde que fué de la Lorena baja, trató de establecer y creó en efecto el sagrado orden militar de caballeros del Santo Sepulcro para custodia del mismo y de los Santos Lugares donde obró la redencion del mundo. Les condecoró con una cruz encarnada sobre vestido blanco y otras cuatro cruces pequeñas al rededor de la primera en memoria y por veneracion á las 5 llagas de N. S. J. C. Y con la correspondiente aprobacion del Sumo Pontífice les colmó de honores y franquicias, que despues confirmó Roberto, rey de las dos Sicilias cuando la reconquista de la Santa ciudad.

Entre los muchos y portentosos privilegios que se concedieron á los caballeros de esta esclarecidísima Orden, se cuentan el de preceder á todos los demas de cualquiera otra excepto á los caballeros del Toison de Oro. Cuando se ejecutaba á un reo en horca era permitido al caballero desambainar la espada y cortar el lazo de que estaba pendiente aquel.

Creemos que no haya en España mas que cuatro caballeros de esta Orden. Los tres Sres. arriba mencionados, y el Excmo. Sr. don Antonio Lopez de Córdoba, enviado extraordinario que fué, de S. M. en Constantinopla. (Popular.)

Nos han asegurado dice *El Clamor*, que el dia 8 del próximo agosto regresará á esta corte el señor presidente del consejo de ministros para encargarse del despacho de la guerra por todo el tiempo que permanezca en las aguas de Granada el marqués de la Constanca, vizconde de Casa-Figueras.

== Leemos en *El Clamor*: «Deseosos siempre de mostrarnos imparciales con amigos y adversarios, nos cumple hoy decir que el señor capitán general, conde de

Mirasol, ha hecho al fin justicia á los Sres. Arias y Baldrich, permitiéndoles que permanezcan en Madrid. Parece que en la última entrevista que tuvieron con S. E. fueron tratados con la atencion y los miramientos que se merece la desgracia.

— La *Nacion* publica hoy un artículo exortando al partido progresista á reorganizarse y reunir sus esfuerzos ante la proximidad de la rectificacion de las listas electorales. Las operaciones relativas á esta rectificacion deben comenzar en primeros de diciembre próximo, y el diario progresista cree que los trabajos para que den buenos resultados deben verificarse con anticipacion.

— La correspondencia que recibimos de Portugal nos mostró ya hace dias la natural alarma que nuestra reforma de aranceles habia producido y debia producir en un pais altamente interesado en que continuase el actual orden de cosas en la península. El gobierno portugués, encontrándose frente á frente con esta cuestion difícil, ha comprendido que la mejor manera, la única posible, de remediar los males que podia producir para aquel pais la reforma de nuestro arancel en un sentido favorable á la libertad comercial, moderada é inteligente, era entrar tambien resueltamente por su parte en la senda de verdaderas mejoras, que facilitasen el desenvolvimiento del comercio y preparasen el terreno para arreglos comerciales entre la España y Portugal, favorables á los intereses de ambos paises. Los primeros pasos en esta via han sido las disposiciones adoptadas para emprender obras considerables en el camino que une á Lisboa con Badajoz, y en la navegacion del Tajo hasta la frontera de España. Mengua es de dos pueblos unidos por tantos lazos y tantos intereses que no exista hoy una buena comunicacion directa entre sus cortes, y que la España y Portugal tengan entre si menos medios de comunicacion que los que una y otro tienen con casi todos los demas paises de Europa. (Epoca.)

Barcelona 1.º de agosto.

M. Martin Maillefer, cónsul de Francia en esta plaza ha sido trasladado por su gobierno al consulado de Palermo. Si bien la administracion establecida en Sicilia de resultas de los últimos sucesos de aquella isla, da mucha importancia al nuevo cargo que ha sido confiado á M. Maillefer, no obstante debe serle sensible su alejamiento de Barcelona, donde habia sabido merecer el aprecio de sus compatriotas, á muchos de los cuales ha hecho importantes servicios. Facilitóle el buen desempeño de sus funciones la perfecta armonia que ha reinado en sus relaciones con todas las autoridades civiles y militares del pais; habiendo logrado tambien captarse la amistad de personas respetables del mismo que no podrán menos de sentir la pérdida de persona tan ilustrada.

El puesto que ocupa M. Maillefer pasa á desempeñarlo M. E. Herbet, cónsul que ha sido en Holanda y que ademas ha desempeñado el importante servicio de sub-director en el ministerio de negocios extranjeros.

— Ha llegado á Barcelona D. Mariano Cubi y Soler, de regreso de una expedicion á varias ciudades de Andalucía, donde ha propagado sus conocimientos frenológicos.

— Por cartas de Madrid sabemos que S. M. ha hecho merced de título de Castilla, al Sr. D. Juan de Clarós y de Ferran, noble hacendado vecino de esta ciudad, con la denominacion de baron de Pino-Hermoso.

— El lunes con el coche correo de Madrid llegó á la villa de Molins de Rey el Ilmo. D. Domingo Costa obispo de Lérida, quien ayer debia marchar con direccion á Tarragona. Tenemos entendido que dicho Ilustre Sr. no ha recibido aun las bulas, en virtud de las cuales, y á propuesta de S. M. debe pasar á ocupar la silla episcopal de esta diócesis.

Idem 2.

En virtud de disposicion del gobierno ha quedado definitivamente cerrada la fábrica de moneda de esta capital. Segun tenemos entendido, quedan declarados cesantes todos los empleados y operarios de la citada fábrica, y mediante inventario debe ocuparse de todas las máquinas y enseres de la misma, asi como del edificio, el señor administrador de fincas del Estado.

— Segun se ve en otro lugar de este periódico por las embarcaciones que llegaron ayer á este puerto, vino correo de Italia, y con él algunas cartas de nuestras expedicionarios. Una de ellas que hemos leído es-

crita en Porto de Ancio el 28, de julio dice, que el general Córdoba, algo indispuerto de salud, se hallaba en Terni con la 4.^a division. Lersundi en Spoleto y Santiago con sus dos batallones en Ritti. Garibaldi se habria embarcado en un vapor ingles en un puerto de Toscana segun unos, y segun otros habia dividido sus fuerzas en tres partidas; pero, añaden que nada de cierto se sabia y que de todos modos estaba lejos de alli sin que fuese facil que volviera por haber fuerzas de las naciones distintas que ocupan el pais.

(Diario de Barua.)

Dícese que nuestro Sumo Pontífice, Pio IX, ha autorizado para retirar todas las fiestas de precepto de entre semana y colocarlas en el calendario en los dominicos mas inmediatos.

— Segun dice el *Barcelonés* de ayer, parece que el otro dia se cometió un robo en un coche del ferro-carril. La robada fue una señora que iba acompañada de su marido, cuya señora llevaba en el bolsillo unas onzas en oro. Tres mugeres que se habian metido con aquella en el expresado coche, y que iban vestidas de señoras, bien que en el fondo serian otra cosa, fueron las que, con una sagacidad admirable, aligeraron el bolsillo de la distraida dama. Lo cierto es que esta no se apercebó de la falta del dinero hasta despues de hallarse en Mataró; dió al instante parte á quien correspondia, practicáronse las debidas diligencias, y no se tardó en hallar en una fonda á las autoras del robo, que tranquilamente estaban esperando la comida.

(Locomotor.)

Idem 5.

No en balde habiamos confiado en la lealtad nunca desmentida y en el patriotismo del Sr. duque de Valencia; á este ilustre hombre de Estado cuya reputacion es ya europea, le habrá cabido la gloria de salvar la industria, de salvar el pais tambien esta vez, presentándose como el mas firme escudo de la Patria en las mas aciagas circunstancias. La causa industrial iba á recibir el último golpe, se habia aplazado indefinidamente la visita del señor Orlando, se iban á publicar en la Gaceta de ayer ó de anteayer los nuevos aranceles, cuando oportunamente llegó una orden terminante del Exmo. Sr. Duque de Valencia espedita desde Puerto Llano para que saliese el Sr. Orlando, sin que se dé un solo paso relativo al planteamiento de la ley de aranceles hasta haberlo acordado así en consejo de ministros presidido por el general Narvaez; quien autorizó al comisionado de la Junta de Fábricas de Cataluña D. Angel de Villalobos que fue en posta á manifestarle la aflictiva situacion de los industriales, para que asegurase á sus comitentes que no se plantearia la ley hasta el regreso del comisionado régio. El Sr. Orlando habia recibido ya las instrucciones para pasar á Barcelona, y creia salir de la corte ayer jueves. La correspondencia que nos comunica estas faustas nuevas rebosa en justos elogios al Exmo. Sr. Duque de Valencia, diciendo: es imposible ser mas franco, mas español, ni mas caballero; la industria puede esperar todo del noble Duque; esto es, que se respeten los intereses creados, que se modifique todo aquello que en la ley pudiera perjudicarlos, y que se proceda de buena fe desbaratando las maquinaciones de los que solo obedecen en esta cuestion á la voz de sordidos y bastardos intereses. Tambien nos avisan la salida del Sr. Perez Calvo el 30, quien ha contribuido eficazmente al buen éxito de la cuestion, secundando los esfuerzos de las autoridades superiores de Cataluña, y en especial del Exmo. señor marques del Duero que ha querido coronar con un nuevo y eminente servicio al pais el glorioso titulo de pacificador del Principado. El júbilo embota la imaginacion como el dolor y afectados como estamos solo podemos esclamar: ¡loor eterno al general Narvaez!

(Bien Público.)

VARIEDADES.

LA JUNTA MAGNA DE LA DRAGONERA Á SUS COMITENTES Y Á LA EUROPA.

(Conclusion.)

Mas les valiera á sus émulos imitar su incansable laboriosidad, perfeccionarse en el

curso, ó emplear su esfuerzo en mas legítima palestra, adquirir en fin blasones propios, que acometer la triste hazaña de deslustrar los agenos. ¿Serán ellos mas grandes porque sea mas pequeño su antagonista? Atentos á demoler, ¿qué es lo que pretenden edificar? cómo y con qué piensan reemplazar lo que derriban? no ven abrirse á sus pies un inmenso vacío que todos juntos no pueden lisongearse de llenar? A que viene ese bárbaro *tolle tolle*? Que mal ha hecho? Decis que quiere nombrarse rey; él se contenta con el nombre, otros aspiran al provecho. Por uno que se quite, brotarán ciento; á la ingenuidad sucederá la hipocresia, á la inocente tolerancia el insufrible magisterio y dogmatismo, y un fastuoso boato á la indolente sencillez de la Arcadia. Logrado el lamentable triunfo, se reñirá sobre el botín: y ansioso cada uno de apropiarse la vacante supremacia en cada cómplice verá un rival, devorándose mutuamente en interminable lucha los hijos de la anarquía.

Y si tan coftas garantías de paz y estabilidad presenta en el pais toda subversion del *statu quo*, ¿piensan acaso que su tentativa encuentre apoyo en el exterior, y que merezca la aprobacion de las altas potencias á quienes está subordinada Cabrera á pesar de su independencia nominal? No la merecerá, no, y el único efecto que producirán sus diatribas, será aumentar la colosal importancia del objeto de ellas y el interes que inspire como victima, presentando la isla á los ojos del mundo civilizado como un pais salvaje y desconocido que traga á sus mejores ciudadanos. No espere el crédito ó influencia de sus rivales supplantar jamas el bien sentado de que goza el presidente cerca de los principales gabinetes; los mas altos personajes de la época saben por esperiencia propia lo que valen semejantes y aun peores acusaciones, y conocen prudentemente que la fortuna tantas veces decide de la posicion, y que la posicion constituye el mérito y la celebridad del hombre. Detras de la silla presidencial está el trono, y la nobleza, y los dignatarios con sus cruces, y las academias con sus diplomas, y los sábios con sus simpatías; no hay persona ó cosa respetable á que no vaya ligada su suerte y sobre la cual no redunden los tiros de la oposicion: de un lado el universo, del otro Cabrera; digamos mejor, una insignificante minoria de Cabrera.

Considerada pues la cuestion bajo todos sus aspectos de utilidad y de justicia, pesadas imparcialmente las pretensiones y agravios de los descontentos y las reclamaciones de la ultrajada autoridad, y estudiadas profundamente las causas aparentes y reales de semejantes escisiones, la Dragonera pone de manifiesto en este *ultimatum* las siguientes bases en que piensa apoyar su digna y magnánima conducta.

1.^a Prohibe circular dentro de su morigerado territorio los folletos, periódicos, artículos, que con caricaturas ó sin ellas, directa ó indirectamente pretendan amenguar la reputacion ó minar el crédito del presidente de Cabrera.

2.^a Declara que considerará como intruso y tiránico todo poder que se le sobreponga sin acreditar mejores títulos de legitimidad, ó que no se haga perdonar su usurpacion á fuerza de genio y de brillantes hazañas.

3.^a La Dragonera se mantendrá impasible espectadora de los acontecimientos, pudiendo llegar el caso, segun el rumbo que tomen estos y en el último apuro de su aliado, de botar al agua sus formidables escuadras, cuyos estragos recuerda aun Cabrera sobre humeantes ruinas.

De nuestra Torre Popia á 2 de agosto de 1849 años—(Siquen las firmas.)

PALMA.

PUBLICACIONES OFICIALES.

Don José Pablo Perez Seoane, juez de primera instancia del partido de la ciudad de Palma.

Por el presente se cita, llama y emplaza á todos los que se crean con derecho al beneficio eclesiástico, fundado en la santa iglesia Catedral de esta ciudad, en el altar ó capilla de la Corona, cuyo patrono era el Exmo. Sr. D. Fernando Felipe Basilio de Rocaberti conde de Peralada y de Saballá, de cuyo derecho de patronato hizo donacion ó gracia á Antonio Comes y á los suyos con tal que lo dotara hasta las 32 lib. que prevenia el edicto espedito por el Ilmo. y Rmo. obispo de esta Diócesis de 18 de marzo de 1784; para que dentro de nueve dias que se les señala por segundo término comparezcan ante este Juzgado á usar del mismo en los autos promovidos por Micaela Homar, pues de lo contrario les parará el perjuicio á que haya lugar. Palma 1.^o de agosto de 1849.—José Pablo Perez Seoane.—Por su mandado.—Miguel Servera.

AYUNTAMIENTO DE PETRA.

Debiendo este cuerpo y junta pericial proceder al reparto de los 12000 rs. que han cabido á este pueblo en el recargo de los 50 millones sobre la contribucion de inmuebles, y atendiendo despues que este pueblo está ya proximately gravado con el 12 p. ∞ ; se anuncia que dentro tres dias contándose desde el 6 de este mes hasta el 8 ambos inclusive, todos los que tengan bienes en este distrito dados en arriendo, presenten relacion de la renta que perciben; los cuales acreditando que satisfacen ya el 12 p. ∞ de su renta líquida imponible quedarán relevados de este recargo; pues los que no la presenten en dicho plazo la junta pericial pasara á su evaluo, y tendrán despues que entenderse con sus arrendatarios para la indemnizacion á que haya lugar. Petra 1.^o de agosto de 1849.—P. A. del A.—Guillermo Ordines secretario.

PALMA 6 DE AGOSTO.

Las tropas de esta guarnicion fueron revista-das ayer en gran parada por el Exmo. Sr. Capitan general de estas islas, y en seguida ejecutaron diferentes evoluciones en la llanura que se extiende enfrente de la puerta de Sta. Catalina. Acudió un numeroso concurso á presenciar esta funcion, en la que pudo admirarse de nuevo el estado de brillantez en que se encuentran todos los cuerpos.

Celebróse anoche, segun costumbre la popular y antigua fiesta de la Beata Catalina Tomas y la salida del carro triunfal, que en este año ha sido acompañado por una comitiva de ginetes mas numerosa que de ordinario. Las bandas militares ejecutaron sonatas escogidas y un gentío inmenso discurrió por las calles de Palma hasta las 2 de la madrugada, y singularmente por el borne y calle de S. Jaime, cuyas avenidas estuvieron constantemente obstruidas. Reinó como siempre la alegría y la paz que tan notables hacen todas nuestras funciones públicas, merced al buen carácter de estos isleños.

Sabemos que se han circulado las órdenes convenientes á fin de que el clero de esta Diócesis perciba desde luego el importe de un semestre de su asignacion, lo cual ha principiado ya á tener efecto. Esta medida pone á disposicion del clero mas de 30.000 lib., sin perjuicio de entregarle en breve una tercera parte mas por las dos mensualidades que han seguido ya al primer semestre de este año.

GACETILLA COMERCIAL.

FONDOS PÚBLICOS.

Bolsa de Madrid del 1.º de agosto.

OPERACIONES. TITULOS DEL 3 POR 100. Están a 27 1/4 p.c. al contado. TITULOS DEL 5 POR 100. Están a 12 7/16 p.c. pap. CUPONES NO LLAMADOS A CAPITALIZAR. Están a 8 p.c. VALES NO CONSOLIDADOS. Están a 7 p.c. papel. DEUDA SIN INTERÉS. Está a 4 1/8 p.c. BILLETES DEL TESORO DEL EMPRÉSTITO FORZOSO DE 100.000,000 DE REALES. Están a 78 p.c. valor. ACCIONES DEL BANCO DE SAN FERNANDO. De 2000 rs. nominales y 1000 desembolso. Están a 85 p.c. valor.

Bolsa de Paris del 28 de julio.

El 3 por 0/0 cup. del 22 de junio de 1849, cont. 53 f. 25 c. Plazo fin de julio 53 f. 35 c. El 5 por 0/0 cup. del 22 marzo de 1849, cont. 87 f. 90 c. Plazo fin de julio 87 f. 95 c. con prima de medio por 0/0, 88 f. y con prima fin de agosto 90 c. Una alza muy marcada se ha manifestado al abrirse la bolsa. Corría muy válida la voz de haberse definitivamente resuelto un tratado entre el Austria y el Piemonte para poner fin a sus deferencias. Ocupase mucho tambien de la interpelacion que el lunes próximo debe presentarse por Mr. Passy, y algunos aseguran que con motivo de la mejoría que han experimentado los récipes del tesoro, no se efectuará este año, el empréstito que tanto preocupa. En el banco y ferro-carril, se ha transijido notablemente.

MERCADOS.

Barcelona 3 de agosto.

Los algodones han adquirido favor, habiendose hoy vendido el Nueva-Orleans a medio peso mas por quintal que en estos últimos días. Los trigos y harinas han tenido tambien algun movimiento. Se han realizado algunas ventas de Candeal de Alicante, de Galicia y harina 1.º de Santander. El azúcar blanco sigue escaso y muy solicitado. No se ha transijido notablemente en los demás frutos del país y coloniales.

Sevilla 27 de julio.

Precios en la alhóndiga. Trigos, fanega de 23 a 42 rs.—Cebada de 17 a 18 rs.—Aceite de arriería a 36 rs. Para el rio a 35 3/4 rs.—Almacenado a 37 rs.—Consumo pesado a 44 rs.—Idem medido a 45 rs.—Fabrica a 35 rs.—Jabon arroba de 39 a 40 rs.

Marsella 28 de julio.

El rápido movimiento de alza que en breve se ha manifestado en los azúcares ordinarios, ha llevado los cursos al estremo que los compradores de las refinarias temen el enredarse en ellos. Esta consideracion unida al mucho abasto existente en las fábricas, es causa de la momentánea inaccion de nuestro mercado. Sus precios son, a 36 f. 50 kil. En los encantos se han pagado a 34 f. al contado, y los de Puerto-Rico a 28 f. los 50 kil al depósito, con descuento y plazo. Las importaciones han sido de 3,500 sacos y 1,023 buques. Los arenosos de la Habana, gozan por continuacion de buenos pedidos, y sus precios son a 30 f. los 50 kil, para el dorado y a 38 f. para los blancos. Los buques Blanca, Aurora, Ignacio, Si y Vincedon, procedentes de Matanzas, y San Narciso, Rengo, Moniquita y Napoleon, de la Habana, y por la Rosalia, de Santiago de Cuba, hemos recibido 5,493 cajas. Se transije difícilmente en los refinados; sus precios se elevan de un día a otro sin que nos sea dable fijar un término a la situacion enteramente escepcional del mercado. Ningun negocio se efectua en disponibles para el consumo, por falta de mercancia. Los productos del próximo Agosto se han vendido ya, y se comienza ha convenir sobre los del mes de setiembre.

Habana 26 de junio.

Desde las últimas noticias que tenemos dadas de la situacion de nuestros azúcares, hemos tenido muchas órdenes que llenar con un aumento de 1/4 a 1/2 real segun calidad. Los pedidos para España se reaniman y como quiera que las noticias de este punto sean favorables, esperamos con mucha probabilidad que en la estacion última se expedirá gran cantidad de este dulce para ese país.

La cotizacion de hoy, reducida a moneda inglesa, es la siguiente:

Azúcar blanco, por quintal de 28 she. 6 a 32 she. 1 Id. escogido a 33 she. 3 Dorado id. superior de 21 she. 10 a 23 she. 8 Id. y moreno de 18 she. 3 a 20 she. 8 Cucuruchos de 16 she 6 a 17 she. 1 El moscabado, calidad bueno se ha pagado de 4 1/2 a 5 reales, y el escogido de 5 1/2 a 6 reales. Cambio sobre Londres 10 por 0/0 de prima, Paris 2 a 2 1/2 por 0/0 daño; España de 4 a 5 de prima.

Nueva-Orleans 30 de junio.

Los despachos telegráficos de América, llegaron el sábado último y con ellos hemos igualmente recibido las correspondencias particulares. Las noticias del algodón son favorables. En Liverpool ha sufrido una alza de 1/2 d. y a la salida del Steamer el mercado tendia a mas alza.

Estas noticias han influido bastante en nuestro mercado algodonero. Los demás productos quedan enteramente estacionarios.

De algunos días acá han venido frecuentes chaparrones de lluvia a refrescar la atmósfera. El rio está a 27 pulgadas sobre la señal de las grandes avenidas.

Deciamos en nuestra última revista que el mercado algodonero seguía en inaccion y que los compradores esperaban, antes de operar, las órdenes del Steamer. Sin embargo, el sábado los pedidos se reanimaron y el resultado de las ventas del día fué de 2.000 balas a los últimos precios avisados. Despues de la conclusion de los negocios, vino un despacho telegráfico, a anunciar la llegada del Steamer América y una alza de un 1/2 d. por lib. sobre el mercado de Liverpool. Esta noticia favorable dió mayor impulso a los pedidos, y el lunes cambiaron de mano 4.000 balas con una alza de 1/4 cts. por lib.—El martes el mercado fué menos activo, pues, solo tomaron 1,000 balas.—El miércoles se reanimó de nuevo la demanda y las ventas ascendieron a 4.000 balas a precios llenos. Las transacciones han disminuido considerablemente la existencia; no obstante, las ventas de los dos días últimos se han elevado a 4.000 balas.

Las ventas totales de la semana han sido de 15,000 balas, y los precios a que se han convenido se han sostenido muy firmes. Aguardamos incesantemente noticias del Hibernia, que salió de Liverpool el 5 del actual.

Precios corrientes en Palma en el día de antes de ayer de los artículos de consumo que a continuacion se expresan.

Table with 4 columns: Item, Unit, Price minor, Price major. Includes items like Candeal, Trigo, Cebada, Habas, etc.

GACETILLA RELIGIOSA.

Santo del día de mañana.

SAN CAYETANO, CONFESOR.

En el año del Señor 1480 nació S. Cayetano en Vincencia ciudad del Señorío de Venecia, de familia muy noble. Ya desde niño dió muestras de ser escogido de Dios, porque a los pobres tenia un amor muy tierno, deseaba socorrer sus necesidades, y de los regalillos que le daban como a niño, partia con los menesterosos; y cuando no tenia que dar, pedía a sus padres y a los de su casa algo que pudiese repartir por amor de Dios. Estos eran preludios del ardoroso zelo con que en edad madura y colocado en el número de los ministros del altar habia de procurar el remedio de los males corporales y espirituales de sus hermanos, instruyendo los ignorantes, consolando a los tristes, visitando los presos, socorriendo a los pobres y asistiendo a los enfermos en los hospitales. Empleó todo su pingüe patrimonio en obras de cari-

dad, por lo que era tenido de todos como un hombre bajado del cielo. Instituyó la orden de clérigos regulares, llamada justamente la religion de la Providencia, porque a ella dejan sus religiosos el cuidado de proveerles de lo necesario. Los resplandores de las virtudes con que fué adornado Cayetano, como de un vestido, le acompañaron desde la cuna hasta el sepulcro.

CULTOS.

Día 6.

A las cinco y media de su mañana, han dado principio en la parroquial de S. Jaime, las cuarenta horas que anualmente se dedican al glorioso patriarca y padre de la Providencia S. Cayetano. A las diez la misa mayor solemne; y a las ocho de la noche despues de armoniosas completas se reservará.

En la iglesia de S. Cayetano a las siete de su tarde se cantarán solemnes completas en preparacion a la solemnidad de su Santo Patriarca titular; y luego seguirá la devota novena.

Día 7.

Continuan en la iglesia de S. Jaime las cuarenta horas en honor de S. Cayetano. A las diez se cantará la misa mayor con música, y será el orador el presbitero D. Cayetano Seguí. A la misma hora se hará la reserva.

En la iglesia de S. Cayetano, a las diez se cantará la misa mayor con música, y será el orador el presbitero D. Pedro Vives ecónomo de la parroquial de S. Miguel. Por la tarde a las siete se concluirá la devota novena.

VARIACIONES ADMSFÉRICAS DE AYER.

Table with 4 columns: Horas, Termómetro, Barómetro, Hygrómetro. Shows data for 7 de la mañana, 12 del día, and 5 de la tarde.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Salte el sol a las—5 hs. 3 ms. Pónese a las—6 » 57 » Los relojes deben señalar al mediodía verdadero las 12 hs. 5 ms. 31 s.

EFEMÉRIDES.

1559.—Reune Felipe II en la ciudad de Gante a los estados generales y les participa su venida a España por muerte del emperador su padre. 1599.—Muere el venerable hermano Bernardino de Obregon, ensalzado por sus virtudes.

ANUNCIOS.

Se desea vender una casa zagan situada en uno de los puntos mas centricos de esta ciudad. Reune cuantas comodidades puedan desearse y además tiene jardin. En esta imprenta darán razon.



Vapor-correo EL MALLORQUIN, su capitan D. Gabriel Medinas.

Saldrá para Barcelona el miércoles 8 del corriente a la una de la tarde, con la correspondencia. Admite carga y pasajeros. Lo despacha D. José Estade y Omar, calle de Sto. Domingo, núm. 1º, cuarto entresuelo.

CORREOS.—Saldrán:

El de Mahon. . . Día 7 a las doce del día. El de Iviza. . . . Día 7 a las cinco de la tarde. El de Barcelona. Día 8 a la una de la tarde.

IMPRENTA BALEAR

a cargo de Pedro José Umbert, editor responsable.